



## EL INVESTIGADOR EMÉRITO EDUARDO MATOS MOCTEZUMA RECIBE EL PREMIO AL DESCUBRIMIENTO DE CAMPO 2025

- Otorgado por el Instituto de Arqueología de la Academia China de Ciencias Sociales, por su legado como fundador del Proyecto Templo Mayor
- Dicha iniciativa de investigación del INAH ha recibido la distinción en los rubros Hallazgo Arqueológico e Investigación

Por su contribución al estudio de las civilizaciones mesoamericanas y su legado como fundador del Proyecto Templo Mayor (PTM), el investigador emérito del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Eduardo Matos Moctezuma, fue galardonado con el Premio al Descubrimiento de Campo 2025, por parte del Instituto de Arqueología de la Academia China de Ciencias Sociales (IAACCS).

La distinción se realizó en la sexta edición del Shanghai Archaeology Forum (SAF), celebrado en diciembre de 2025, en el país asiático; sin embargo, por motivos de salud, el arqueólogo no pudo asistir, por lo que la Coordinación Nacional de Arqueología, el [Museo del Templo Mayor](#) (MTM) y la Embajada de la República Popular China en México decidieron realizar una ceremonia este 5 de febrero de 2026.

Así lo refirió el galardonado al expresar su agradecimiento a las autoridades del gobierno de China, así como a sus acompañantes en el presídium y al auditorio que con vítores y aplausos lo acompañó.

Eduardo Matos encomió que el PTM, fundado en 1978, es el único que ha recibido los dos galardones que otorga el IAACCS, en los rubros Hallazgo Arqueológico e Investigación, al recordar que, en 2015, el actual titular de la iniciativa, Leonardo López Luján, recibió el premio al considerarse que fue uno de los mejores programas de investigación científica a nivel mundial.

En este sentido, el arqueólogo declaró que “el Templo Mayor se ha constituido en un centro de investigación por excelencia, que conserva, protege y difunde nuestro patrimonio, cumpliendo con los postulados que por ley rigen el quehacer del INAH”.



Y agregó que, en dos años, el PTM cumplirá medio siglo de haber iniciado sus labores, décadas que han sido condensadas en más de 1,300 publicaciones, entre libros, reseñas, artículos, catálogos y guías, con lo que se ha consolidado como uno de los proyectos arqueológicos de mayor producción académica.

Este reconocimiento, acotó, "no está dirigido solo a una persona, sino a todo un equipo que por 48 años ha trabajado y colaborado para generar conocimiento sobre nuestras culturas mesoamericanas".

Al entregar el reconocimiento, el consejero de la Embajada de la República Popular China en México, Yang Chuanying, sostuvo que los aportes de Matos Moctezuma y su equipo han sentado un referente no solo para México, sino para la comunidad arqueológica global.

"Este proyecto representa un hito para la arqueología internacional, enriqueciendo significativamente nuestra comprensión de la religión, la sociedad y la planificación urbana en la época prehispánica", anotó.

Añadió que se espera que México y China fortalezcan sus lazos de amistad y cooperación en el campo de la arqueología, la restauración y el patrimonio cultural.

A su vez, el coordinador nacional de Arqueología del INAH, Francisco Mendiola Galván, dijo que la labor del homenajeado es de indudable calidad académica. "Es uno de los investigadores más notables del país, formador de diversas generaciones y a quien se le invistió con el [Premio Princesa de Asturias de las Ciencias Sociales 2022](#).

"El profesor Eduardo Matos Moctezuma ya no pertenece a su individualidad, acotada por los márgenes de su propia existencia, sino por lo que el patrimonio cultural de México le procura", consideró en su emotivo mensaje.

Por último, la titular del MTM, Patricia Ledesma Bouchan, refirió que, de las 140 propuestas que recibió el SAF, en su sexta edición solo se premiaron 20 proyectos, entre los que se celebra el del fundador del PTM.



**Cultura**  
Secretaría de Cultura

 **INAH**



Tras la ceremonia, se presentó la edición especial No. 124 de la *revista Arqueología Mexicana*, titulada *Tenochtitlan. Origen y destino*, dedicada a la historia de la urbe mexica y a los trabajos arqueológicos realizados a lo largo de décadas.



Insurgentes Sur 1940, col. Florida, C.P. 01030, alc. Álvaro Obregón, CDMX. Tel: 55 4166 0780 al 84  
[www.gob.mx/cultura](http://www.gob.mx/cultura)